

看護部の取り組み

院内クラスターについて(2021年1月22日～)

看護部 部長 太田日出

2021年1月7日を、新型コロナウイルス感染者数の急増(第2波)に伴い、2回目の緊急事態宣言が出された。当時当院のコロナ病床は重症者用3床を含む10床、軽症者用の病床は常に満床で経過していた。

2021年1月22日(金)、数日前から発熱及び咳等の症状を呈していた、8西病棟入院中の患者2名のPCR検査

を実施し陽性が判明した。これを受け、同病棟に入院中の患者及び接触のあった職員のPCR検査を実施、同日患者10名、職員2名の陽性が判明した。

緊急感染症対策委員会を開催、同病棟への新規入院を止め、陽性者は個室隔離、その他の患者は各部屋にてコホート(集団隔離)し、部屋移動を禁止、入室する医療者はフルPPEを着用し、

感染拡大防止に取り組んだ。しかし、当該病棟から退院後透析に通院中陽性になった患者や、EMコール対応時の適切な防御策の不足等に伴い、隣の病棟(8東病棟)まで感染者が発生し、陽性者総数37名(患者24名、職員13名)、2月中旬までの1か月に及ぶクラスターとなった。

感染者数を経時的に表に示した。

月日	新規感染者数 (患者)	新規感染者数 (職員)	感染者数合計 (患者)	感染者数合計 (職員)	合計
1月22日(金)	10	2			12
1月23日(土)	1	2	11	4	15
1月24日(日)	0	0	11	4	15
1月25日(月)	2	2	13	6	19
1月26日(火)	1	2	14	8	22
1月27日(水)	1	1	15	9	24
1月28日(木)	1	1	16	10	26
1月31日(日)	1	0	17	10	27
2月1日(月)	1	1	18	11	29
2月2日(火)	1	0	19	11	30
2月3日(水)	3	0	22	11	32
2月4日(木)	0	1	22	12	34
2月9日(火)	2	0	24	12	36
2月10日(水)	0	1	24	13	37

2月11日:8西病棟 全面消毒清掃実施

2月21日:8東病棟 全面消毒清掃実施

このクラスター経験から

- ・予定入院患者の健康観察(10日間)の開始
- ・EMコールに駆け付ける際のゴーグル持参ルールの徹底
- ・救急用器具のデイスが製品の使用の徹底
- ・入院中の患者のマスク着用等

感染予防対策の実践につながった。

【誌面掲載】

当センター看護部の新型コロナウイルス感染症に対する取り組みについて、下記の誌面に掲載された。

- 全国自治体病院協議会雑誌 第61巻第6号 通巻第648号(2022年6月1日発行) p154「コロナ禍の活動を振り返る～宿泊療養施設への継続的看護師派遣、大規模ワクチン接種会場開設等～」看護部 部長 太田 日出
- やっぱり看護が好き vol.73(2021年3月1日発行)p2「院外の貴重な体験で、看護の幅が広がる。新型コロナ宿泊療養施設での看護師の仕事」看護部 師長 園田都美子、糸井進司
- 看護展望 vol.45(2020年11号)p1「新型コロナウイルス感染症 軽症者等の宿泊療養施設へ看護師を派遣」看護部 副看護部長 蛭原大作、看護部 師長 園田都美子